

4 julio 2025

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Avala EU 170 mdd para deportaciones. **El Universal:** Aumenta el odio racial en EU por discurso de Donald Trump. **La Jornada:** Sheinbaum: sí pacta EU con terroristas. **Excélsior:** Chávez Jr. tiene orden de captura desde 2023. **El Herald de México:** Invierten las farmacéuticas 10,480 MDP. **Milenio Diario:** EU acusa a JC jr. de narco y la FGR de tráfico de armas. **El Financiero:** Tendría México ventaja de 6 a1 contra Vietnam para entrar a EU. **El Economista:** Inversión Fija Bruta cayó 7.7% en abril; consumo aumentó 0.7%. **El Sol de México:** Violencia desplaza a casi 29 mil personas. **24 Horas:** Nueva CURP expone identidades a hackers. **Reporte Índigo:** El saque 'oculto'.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Matan líder transportista. **La Jornada Cd.:** Familias desalojadas de Lindbergh 12 solicitan al gobierno los incluya en proyecto del Invi. **Excélsior Cd.:** Satélites contra invasores. **El Herald de México Cd.:** Recuperan suelo de conservación. **El Sol de México Cd.:** No es el pavimento, es el drenaje. **24 Horas Cd.:** Hay que recobrar la confianza: Rojo de La Vega.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Derivado de la Elección Judicial local del pasado 1 de junio, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** recibió un total de 96 quejas, que derivaron en 21 Procedimientos Especiales Sancionadores por la probable comisión de delitos en materia electoral. De acuerdo con el informe que presentó la Comisión de quejas ante el Consejo General del Instituto, al corte de junio se recibieron un total de 114 escritos de queja, de los cuales el 84.2% estuvieron relacionados con la elección judicial. Mientras que el 87.5% de los 24 procedimientos especiales sancionadores abiertos en total fueron por conductas ligadas a la elección de magistraturas y personas juzgadoras. [Eje Central](#) , [El Universal](#), [24 Horas](#), [Basta](#), [El Universal \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Yahoo Noticias MX \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#)

Para garantizar que los proyectos ganadores de la Consulta del Presupuesto Participativo se lleven a cabo, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** reforzó las acciones para que se cumpla el objetivo de robustecer las comunidades y fortalecer el tejido social de la capital del país. En este sentido, el Consejo General del **IECM** aprobó los lineamientos del órgano para mejorar el funcionamiento de los comités de ejecución y de vigilancia, así como de las actividades de seguimiento de la implementación de las propuestas seleccionadas durante el ejercicio

de participación ciudadana. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#), [Pausa MX CHIH \(sitio\)](#), [Megalopolis \(Sitio\)](#)

El Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) ha recibido 118 impugnaciones en contra de los resultados de la elección judicial local, de los cuales, 32 fueron desechados, el resto están en una etapa de valoración. En varios de los casos denunciaron irregularidades en el proceso de cómputo de votos que se realizaron en oficinas distritales del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. [Reforma, Milenio \(sitio\)](#), [Digital Plural \(Sitio\)](#), [1500 Radio Fórmula](#), [104.1 Radio Fórmula](#)

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, y el secretario de Gobierno, César Cravioto Romero, confiaron que el proceso del Presupuesto Participativo no tenga contratiempos a causa del bloqueo de integrantes del PRD Ciudad de México en la sede del Instituto Electoral local, desde el pasado 30 de junio. Durante la presentación de resultados de la estrategia de recuperación de suelo verde del primer semestre de 2025, la mandataria llamó al diálogo y afirmó que su administración apoyará al órgano electoral en lo necesario. Ambas autoridades sostuvieron un encuentro ayer. "Estaremos apoyando en lo que ellos nos pidan (el **IECM**), y esperemos que no haya ninguna afectación al presupuesto participativo. Hacemos un llamado para que se puedan llegar a acuerdos", expresó la mandataria a pregunta de La Razón. [La Razón de México](#)

A poco más de un mes de la Consulta del Presupuesto Participativo 2025 que organizará el **IECM**, el diputado Fernando Zárate Salgado (Morena) advierte que en el proceso de proponer proyectos para este esquema de colaboración vecinal autoridades de algunas Alcaldías le metieron mano para tratar de imponer algunos proyectos a la ciudadanía. Fernando Zárate señala que este año se registraron 21 mil 937 proyectos, "un récord histórico en la Ciudad de México". De este número, 9 mil 746 proyectos fueron viables y serán los que los capitalinos elegirán en la consulta del Presupuesto Participativo 2025. [El Independiente, Reporte AO CDMX \(Sitio\)](#), [Balón Cuadrado CDMX \(sitio\)](#), [CDMX Magacín \(Sitio\)](#), [Reporte Coyoacán CDMX \(sitio\)](#), [Mensaje Político \(Sitio\)](#)

A pesar de que aún no consigue su registro como partido político en la Ciudad de México, el PRD presiona al árbitro electoral para que le entregue 20 millones de pesos de financiamiento público. Desde el lunes, militantes del Sol Azteca mantienen bloqueados los accesos del **Instituto Electoral capitalino (IECM)** porque no le ha entregado 3 millones 339 mil pesos mensuales que le corresponderían de prerrogativas en el último semestre, como si fuera una fuerza constituida. [Reforma.com \(sitio\)](#), [El Norte NL \(sitio\)](#), [Político CDMX \(Sitio\)](#)

Mensaje Político indica: Hay al menos dos hechos en que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** mintió burdamente, lo que puede demostrarse con sus propios documentos oficiales, los del Congreso de la Ciudad de México y también dos sentencias definitivas e inatacables de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Estas falsedades del **IECM** y su Secretaría Ejecutiva, que encabeza **Bernardo Núñez** Yedra, han provocado mayor polémica e incertidumbre sobre el registro del "Partido de la Revolución Democrática Ciudad de México", como si tuvieran intereses hacia alguna de las partes. [CDMX Magacín \(Sitio\)](#), [La Política me da risa MX \(sitio\)](#), [Indicador Político MX \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El Instituto Nacional Electoral (INE) concluyó la entrega de constancias de mayoría para magistrados de Circuito jueces de Distrito, a un mes de que se llevó a cabo la primera elección judicial de la historia. Entre quienes recibieron sus constancias de mayoría están las juezas electas Eluzai Rafael Aguilar y Madián Sinaí Menchaca Sierra, ambas ligadas la Iglesia de La Luz del Mundo. Eluzai Rafael Aguilar, jueza electa en materia penal en Jalisco, fue maestra en Hermosa Provincia, una institución educativa cuyo gobierno institucional está formado por Naasón Joaquín García, líder de La Luz del Mundo preso en Estados Unidos por abuso sexual de menores desde 2022. [El Universal](#), [La Jornada](#)

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, afirmó que las y los nuevos jueces y magistrados electos en la elección judicial tendrán una legitimidad que no proviene del poder, sino directamente de la ciudadanía. "A quienes hoy reciben su constancia de mayoría, les decimos: no han sido designados, han sido electos; no representan a un sector, a una élite O a una coyuntura, representan la voluntad de millones de personas que anhelan una justicia más cercana, más humana y más equitativa. Su legitimidad no proviene del poder, sino directamente de la ciudadanía, expresó. [El Economista](#)

Templo Mayor señala: Muy emotivo fue el discurso que se aventó Guadalupe Taddei en la entrega de constancia a jueces y magistrados que ganaron en la elección judicial. Les dijo que no han sido designados, sino que fueron electos, y que su legitimidad no proviene del poder, sino de la ciudadanía. Las palabras de la consejera presidenta del INE fueron tan conmovedoras que, al hablar, se escuchaba música, no de violines, sino de acordeones. [Reforma](#)

Desde San Lázaro publica: No dude, estimado lector, que a partir del 1 de septiembre, fecha que inicia el próximo segundo periodo de sesiones del Congreso y que, de forma paralela, entrarán en funciones los juzgadores elegidos en la farsa de elección judicial, será reactivado con fuerza el desafuero contra Alito, ya que, con los jueces alineados al gobierno federal, pues no habrá defensa legal alguna y amparo que lo protejan contra el desafuero que ya se cocina en San Lázaro y, por supuesto, que impida estar tras las rejas. [El Financiero](#)

REFORMA ELECTORAL

Dinero destaca: Después de varios intentos, nuevamente será llevada al Congreso de la Unión una iniciativa presidencial de reforma electoral. Incluye la desaparición de los legisladores plurinominales, los que no hacen campaña. ¿Apoyas la iniciativa de la presidenta Sheinbaum? Es el tema del sondeo de esta semana en redes sociales; los resultados aparecen en la gráfica. [La Jornada](#)

Confidencial publica: Aunque apenas un día antes, y la semana pasada también, el líder de Morena, Ricardo Monreal, había sostenido que la reforma electoral "será una prioridad" en el próximo periodo ordinario de sesiones, que inicia en septiembre, ayer el jefe morenista pareció meter reversa. "No la menciono como prioridad, porque de ella no tenemos ni siquiera un esqueleto, un proyecto o una propuesta", aclaró. Si bien recordó que la presidenta Claudia Sheinbaum mencionó cinco rubros: eliminación de los legisladores pluris, la garantía de representación de las minorías, reducción de recursos públicos a partidos, fiscalización a sus gastos y mantener la autonomía del INE, la verdad, dijo, es que "mejor vamos a esperar". Es decir, nada de nada todavía. [El Financiero](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) desconoce si la CURP biométrica reemplazará la credencial de elector como principal método de identificación de los mexicanos, señaló el consejero Jorge Montaña. "No tengo mayores datos sobre el tema este de los biométricos, que va a sustituir a una credencial que el INE emite, no losé, hoy lo único que tengo claro que la autoridad encargada de emitir las credenciales de elector con todas las medidas de seguridad y efectivas es el INE". [24 Horas](#)

La dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN), encabezada por Jorge Romero, destinó más de siete millones de pesos en auditar su propia contabilidad, específicamente para saber si se pagaron correctamente contribuciones durante 2024, tiempo en que el partido fue principalmente encabezado por Marko Cortés. A la par de este examen a la contabilidad interna que pagó el partido, el Instituto Nacional Electoral (INE) confirmó en días recientes una multa de cuatro millones 78 mil 116.9 pesos al PAN, por inconsistencias en el pago de impuestos y el reporte de estas obligaciones al órgano electoral. [Basta](#)

Esta semana, el Congreso de Morelos aprobó una reforma que incrementa de 12 a 18 los distritos electorales, como parte de un ajuste que elevará a 30 el número de diputados locales. El Instituto Nacional Electoral (INE) será el encargado de definir los nuevos distritos, para lo cual tomará en cuenta factores demográficos, y deberá presentar la propuesta seis meses antes de los comicios de 2027. [Eje Central](#)

Bajo Reserva destaca: Nos cuentan que además de la preocupación por tener un gobierno fisgón sobre los ciudadanos, expertos en temas electorales temen que la nueva CURP biométrica obligatoria tenga un efecto sobre la credencial para votar, que hasta ahora es la identificación reina para trámites públicos y privados, como los bancarios, por lo que el interés por tenerla vigente iba mucho más allá del deseo de participar en elecciones. De hecho, nos detallan que el Instituto Nacional Electoral (INE) está realizando un análisis sobre los impactos, que se le ha encargado a la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores. [El Universal](#)

Felipe de la Mata Pizaña escribió: El voto por internet, que ya se instrumenta como una opción de votación para las y los mexicanos residentes en el extranjero, ofrece una serie de ventajas que fortalecerían nuestro sistema democrático para hacerlo más inclusivo, eficiente, certero y transparente. Por supuesto que su implementación requerirá de una adecuada planeación estratégica, no solo de parte del INE, sino de otras instituciones que fortalecerían su desarrollo, como el Tribunal Electoral. [El Financiero](#)

Marcaje Personal publica: Hay batallas contra el tiempo. Una de ellas es la que está dando Lorenzo Córdova ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. La Segunda Sala discutió la pertinencia de otorgar un amparo al expresidente del INE, para que su nombre sea excluido del libro Proyectos comunitarios de sexto grado, 2023-2024, donde se le coloca al nivel de genocidios en Armenia, Uganda e inclusive de la barbarie nazi. [La Razón de México](#)

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, recordó que hace 70 años, las mexicanas votaron por primera vez en elecciones federales, luego del movimiento sufragista, la lucha feminista y de todas aquellas anónimas que alzaron la voz por este derecho político para las mujeres de ese entonces y las de ahora. [Reporte Índigo](#)

CONGRESO LOCAL

Con un registro de 3 mil 850 comerciantes ambulantes en su territorio según datos del primer trimestre de 2024, la alcaldía Miguel Hidalgo enfrenta un creciente desafío para ordenar el comercio informal, particularmente en la avenida Ingenieros Militares, donde residentes de la unidad habitacional Torres Demet Toreo exigen acciones urgentes. Ante ello, el Congreso capitalino, a través de la diputada Cecilia Vadillo emitió un exhorto al alcalde Mauricio Tabe para que aplique medidas que permitan recuperar el espacio público y garanticen condiciones dignas para los vecinos. [Basta](#)

La fracción parlamentaria del PAN en el Congreso capitalino demandó una auditoría y transparencia al sistema de cámaras del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C5), a fin de determinar cuántas están en mal estado y no sirven, con el objetivo de que se reparen y presten el servicio adecuado en bien de todos los habitantes de la gran urbe. Al fundamentar la propuesta que en ese sentido presentó con la representación de la bancada de Acción Nacional, el diputado local de ese partido, Federico Chávez Semerena, denunció el grave deterioro y opacidad en el sistema de videovigilancia de la metrópoli. [La Prensa](#)

La Fiscalía General de Justicia de la CdMx fue exhortada por el grupo parlamentario del PAN en el Congreso capitalino a que informe, con base en su política criminal, qué acciones y medidas ha tomado para la prosecución y correcta investigación de los delitos cometidos por empresas o personas jurídicas. El diputado promovente del punto de acuerdo para efectuar el exhorto, el panista Ricardo Rubio Torres, fundamentó que el propósito es contar con datos en torno a la indagación de actos delictivos en los que estén relacionadas empresas de la metrópoli. [La Prensa](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Cinco familias que fueron desalojadas en 2023 del inmueble ubicado en la calle Augusto Lindbergh número 12, en la colonia Aviación Civil, alcaldía Venustiano Carranza, para construir un edificio de departamentos del Instituto de Vivienda (Invi), pidieron la intervención del Gobierno de la Ciudad de México para ser incluidos en este proyecto de vivienda. Las familias señalaron que habían pedido al Invi realizar una auditoría exhaustiva al proyecto de Lindbergh 12, en el que pidieron participar como víctimas de despojo para que se les restituyera su derecho a la vivienda y a locales comerciales que les correspondían. [La Jornada](#)

El Gobierno capitalino ha implementado un cerco satelital para detectar construcciones irregulares en zonas de conservación ambiental, como parte del programa Invasiones Cero. Esta herramienta ha permitido recuperar más de dos millones de metros cuadrados de áreas verdes y contener el crecimiento urbano descontrolado. El monitoreo

se realiza en mil cuadrantes, cada uno de aproximadamente 100 hectáreas, y se activa una verificación en campo cuando se detectan alteraciones en las imágenes. [Excélsior](#)

El Gobierno de la Ciudad de México acusó a actores de la oposición de emprender una campaña sistemática para frenar la construcción de las llamadas Utopías, espacios públicos e integrales impulsados por la administración de Clara Brugada. Fadlala Akabani, subsecretario de Gobierno, aseguró que detrás de los recursos legales y las protestas vecinales contra estos proyectos hay intereses políticos que buscan frenar el acceso a servicios gratuitos de salud, cultura, deporte y comunidad para sectores populares. [El Heraldo de México](#)

El nuevo titular de la Comisión de Búsqueda de Personas de la Ciudad de México, Luis Gómez Negrete, consideró que la alcaldía Cuauhtémoc no tiene una problemática de desapariciones, aunque los datos oficiales muestran que, en lo que va de 2025, es la que registra una tasa de 130 casos por cada 100 mil habitantes, la más alta en la capital. Tanto la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, como la fiscal General de Justicia de la Ciudad de México, Bertha María Alcalde Luján, manifestaron su respaldo a Gómez Negrete al frente de la Comisión de Búsqueda. La mandataria morenista reconoció que el seleccionado, quien se desempeñaba como coordinador de la Unidad de Implementación en la Fiscalía local, cuenta con el apoyo de colectivos de madres buscadoras y su plan de trabajo fue el mejor. [La Razón de México](#)

Con el compromiso de frenar cualquier crecimiento de la mancha urbana en la zona ecológica de la Ciudad de México, la jefa de Gobierno Clara Brugada Molina puso en marcha una estrategia para resguardar las 88 mil hectáreas que conforman el suelo de conservación de la capital del país. En conferencia de prensa desde el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, la secretaria del Medio Ambiente, Julia Álvarez Icaza, informó que en el primer semestre del año se han logrado recuperar más de dos millones metros cuadrados de suelo verde, derivado de 28 operativos focalizados en las alcaldías de Tlalpan, Xochimilco, Tláhuac, Iztapalapa, Gustavo A. Madero y La Magdalena Contreras. [Eje Central](#)

El Caballito publica: Hoy se verá de qué tamaño es el movimiento que está surgiendo en la Ciudad de México, en particular en la alcaldía Cuauhtémoc, contra la llamada gentrificación que se vive desde hace unos años. Colectivos y vecinos se reunirán hoy en el Parque México, en la colonia Condesa, para visibilizar el desplazamiento de los capitalinos de estas zonas ante la proliferación de plataformas digitales que alquilan espacios. [El Universal](#)

NACIONAL

Ante la aceleración de la economía, los empresarios mexicanos acordaron con la presidenta Claudia Sheinbaum incrementar las acciones para cumplir las metas del Plan México. Al encuentro en Palacio Nacional, que tuvo una duración de dos horas 40 minutos, acudieron 12 empresarios y la coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización (CADERR), Altagracia Gómez. [Excélsior](#)

Empresarios se reunieron con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, en Palacio Nacional, para aumentar los esfuerzos rumbo al Plan México. La idea es que los empresarios sigan siendo muy representativos, es venir a sumar con nuestra presidenta, a seguir todavía con el plan. Precisamente (se suman inversiones) es cómo podemos

motorizar más las inversiones", dijo Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). [El Heraldo de México](#)

El Tren Maya, junto con la Secretaría de la Defensa, lanzó una licitación para comprar 6 mil 447 piezas de medicinas y productos farmacéuticos, por un costo de 379 mil 551 pesos, mediante cinco proveedores. La licitación militar no tuvo contratiempos, a diferencia de la realizada por la empresa estatal Birmex, que tuvo que cancelarse por sobreprecio en abril pasado, y de la que no depende el Tren Maya para obtener sus medicinas. [24 Horas](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: En este viernes en que se celebra la independencia de Estados Unidos, seguramente nadie festejará más que Donald Trump. Y no porque sea muy patriota, sino porque el Capitolio terminó hincando la rodilla y regalándole el descomunal presupuesto que pidió para impulsar su agenda. [Reforma](#)

Sacapuntas destaca: Trascendente reunión encabezó ayer la titular de la Segob, Rosa Icela Rodríguez, con los secretarios de Gobierno de todos los estados. Hablaron sobre los avances en la Agenda Nacional de Derechos Humanos y la funcionaria los convocó a trabajar de manera coordinada en favor de las familias de personas desaparecidas, con el objetivo de hacerles justicia. Además, les pidió defender la libertad de expresión, más allá de colores partidistas o diferencias ideológicas. [El Heraldo de México](#)

Trascendió señala: Diputados migrantes de Morena convocaron a los recién nombrados cónsules en diversas ciudades de Estados Unidos a un encuentro para conocer sus planes en defensa de los connacionales ante la persecución y deportación ordenadas por Donald Trump; sin embargo, solo seis atendieron la invitación, entre ellos Marco Antonio Mena, exgobernador priista de Tlaxcala, y Neftalí Said Pérez, ex titular de Jóvenes Construyendo el Futuro, representantes en San Francisco y San José, mientras que no acudieron Luis Rodríguez Bucio, excomandante de la Guardia Nacional, y Carlos Iriarte, compañero de Enrique Peña en los Golden Boys del PRI mexiquense, designados para Dallas y Boston. [Milenio Diario](#)